

LOS ANDES

Precio \$ 0,10 centavos

AÑO I

Riobamba, — Ecuador — Martes — 27 — de — Julio — de — 1926

No 2613

Aumento de la tarifa del ferrocarril

Un gravamen más que recaerá sobre el pueblo

Reconsideración que debe hacerse

En los diarios salió publicada en estos días la noticia de que la Compañía del ferrocarril había resuelto el aumento de su tarifa de pasajes y fretes para los artículos y mercancías que se transportaran en dicho ferrocarril. Si algún patriotismo existe, si alguna consideración de humanidad y justicia de haber, es, preferentemente, a favor del pueblo, ya tan agobiado por la actual carestía general.

Tal resolución, que sin duda ha sido dictada con conocimiento del Gobierno, ha llenado de alarma a todos los ciudadanos que se han percatado de ella.

Los comerciantes ven claro, como vemos los que en algo nos preocupamos de la suerte del pueblo ecuatoriano, que ellos no son los que se perjudicarán con el aumento en cuestión, sino los compradores o consumidores de artículos de toda clase, a los cuales el comerciante se verá en el duro caso de subirles el precio, para poder sostenerse también en sus negocios y atender debidamente a sus compromisos inaplazables.

La verdaderamente desconsolador lo que pasa en estos momentos de prueba

Como miembros independientes del periodismo llamamos la atención del señor Presidente Provisional de la República; acerca de esta nueva tasa que se quiere imponer, en contra de los intereses populares. Se nos ha informado que se va a hacer uso del derecho de petición, en una manifestación pública, para pedir la reconsideración y suspensión del aumento de tarifas a que nos referimos.

En Chambo

CAL hidráulica de la Hacienda "Felicidad" del Guayco. Pida cual quier cantidad al Sr. Mariano Cruz. Depósito Plaza San Francisco. Hacienda Telé. no 130

Precio: \$ 1.70
Julio, 27 1-a

Necesitamos terrenos

LA HIDROELECTRICA necesita comprar ocho lotes de terrenos pequeños, situados dentro del perímetro urbano. LAS ofertas deben hacerse en la oficina de La Hidroeléctrica, los días Lunes, Miércoles y Viernes, de tres a cuatro de la tarde.
7--21-1-m

REMITIDO

Datos acerca del robo del Estanco de Tabaco

Señor Intendente General de Policía de la Provincia

Señor

Para hacer el uso que me convenga, suplico a Ud. que ordene se me dé copia por secretaría de esta policía, del escrito, que habiendo dirigido al señor Gobernador, este funcionario remitió al despacho de Ud. para los fines consiguientes, dicho escrito está suscrito por mí, y fué remitido a Ud. el día de ayer con el respectivo decreto. La copia contendrá también el decreto expedido por el señor Gobernador y si estuviere providenciado por Ud. contendrá la copia esta providencia.

E. Mancheno V,

Presentado, hoy sábado, veinticuatro de Julio de 1926 a las dos de la tarde.

Arriendo

Los fundos MIRAFLORES y ZICALPITO, en el Cantón Colta, y mi quinta, a corta distancia de esta ciudad.
C. A. ZAMBRANO
VII-20-1-m

Certifico

Tgo.

Pazmiño S

Intendencia General de Policía, Riobamba, Julio 24 de 1926; las tres de la tarde. Confírase por secreta la copia solicitada.

Yela M

El señor Leonidas Yela M, Intendente General de Policía, proveyó y firmó el decreto que antecede en la fecha y hora que en el se expresa, Certifica.

Pazmiño S

COPIA

"Señor Gobernador de la Provincia,

Señor

Con el debido respeto me presento a Ud. y expongo:—He visto en el número 948 del diario local "La Razón" de fecha de hoy, (23 de julio de 1926), con el rubro "Los ladrones en acción" que de la Oficina Estanco de Tabaco, de la que es Jefe e Inspector Provincial el señor Nicolás F Rada, i el suscrito aún continúa con el cargo de Cajero; he visto digo, que en esa publicación se asegura que se han robado CATORCE RUEDAS de cajetillas de ta

Cuide a sus niños de la tifoidea!

El Servicio de Salud Pública de los E. E. U. U. ha comprobado el año pasado que una epidemia de tifoidea habida en una de las ciudades de la Unión procedió de la leche fresca de vaca que se vendía en ella

Por lo mejor en sus niños puede Ud. evitar este peligro usando la afamada, pura y rica

LECHE EN POLVO DRYCO

que hallará en los siguientes establecimientos:

BOTICA "UNIVERSAL"—BOTICA "INGLESA"—BOTICA DEL "COMERCIO"
AGENCIA GENERAL DE IMPORTACIONES VII 23-1-n

Agradecimiento

—o—

La familia González Ri vera cumple con el deber de tributar su sincero agradeci miento a las bondadosas ner sonas que se dignaron hon rar la memoria de su idola trada Madre la

SEÑORA D. BALTAZARA R. V. DE GONZALEZ

acompañando a la misa de Requiem y traslado, como a las que mandaron cren das florales, cuyos nombres conservará en el dorado marco de su corazón y son las siguientes:

Doctor Luis Ponciano y Enrique Alberto Gonzalez R. [cruz], a nuestra idola trada Madre; Julio Segun do, Mariano y Juliá E G n zalez R [cruz], a nuestra lo rada Madre; Virgilio Gonzá lez; Sabina Gonzalez; Auro ra de Gonzalez, Isabel Ve lasco de González; Alejan dro González Velasco seño ra e hijos; A. Virgilio, Delfi na, Bertha, Julieta, y Luci la G n zalez Velasco, (cada uno una corona); Elena Ve lasco; Juan Donoso Herbo zo; Victor Donoso H.; Luis donoso H.; Sabina D de López; Elieco A Uzcátegui y seño ra; Amalia Chiriboga v de Uzcátegui e hijos; Zoi la Uzcátegui; Filomena O roasco y de Jaramillo; Mer ced S Jaramillo U.; Francis co Jaramillo y seño ra, Eloi sa Orozco e hija; Rosa de Gonzalez e hija; Manuel María Sánchez y seño ra; Luis Enrique Gonzalez; Ma nuel Saicho Rivera y fami lia; Luis Humberto Sanezo Rivera y seño ra; Alfredo Do noso G. seño ra e hijo; Julio César Donoso G. seño ra e hijos; doctor Isaac Alvarez, Enriqueta, Judith, Lucrécia y Dora Alvarez Crespo, ca da una una corona; Alton so Alvarez Crespo seño ra e hijos; Carlos Alvarez Cres po y seño ra; Teresa v de Fialto e hijos; Victoria de Arellano; Carmen Borja v. de Espinoza e hijos; Horten

Sin ir a Ancón se puede TENER DINERO

En la Redacción de este diario se compra, tomo 19 de la novela "La Justicia Divina o el Hijo del De honor", y el 20 de "La Bruja de Madrid", ambos por el escritor Wladislao Aguilar de Iz. Se pagará buen precio por dichos tomos. V. 1-12

A los deudores morosos

Podemos en conocimiento de todos los deudores del Sr LON RITZ que solo les concedemos el plazo de un mes para que se acoquien a can celar sus deudas; que en caso de no hacerlo pasaremos la cuenta al Sr Intendente a fin de que sean cobrados por esta autoridad.

Herederos de B. Sghirla.

7 4-1 m.

Actitud de los Ministros COSTENOS

Se vende la casa de los herederos del que fue don Hilario Muñoz, situada en la carrera "Gua yaquil. Tiene todas las comodida s. Por menor es los dará el suscrito.

Humberto Chico VI-4

nia Vascos; Alberto Sal Rosa Elena Vasques e hijas; gido y seño ra; Virente A Rosario Paredes V. de Cas Costales y seño ra; Jorge tillo e hijas; Margarita de Merino G y hermanas; Vic Sampeder; Leticia Cama toria v. de Alvarez y fami cho y hermanas; María H. Urdina; Rafael Barriga Ná ños; doctor Pedro Alejan jera y familia; Mercedes Ná dro Vallejo y seño ra; Elena jera; Leandra V de Chávez M Astudillo y hermanas; e hija; Daniel Rodríguez; Ju Ramona Gozmán y familia; lio Parah; José A. Emir; José Brito y familia; Rosa A J Yúnez y familia; Zoila río de Izurieta e hijos; doc Castillo e hijo; Jorge Es tuardo Ortiz.

Riobamba, a 26 de Julio de 1926.

CUANDO Ud. necesite una obra bien hecha y barata, no pase tiempo en andar de una imprenta a otra, venga directamente a casa de LOS ANDES

AVISOS telegráficos

25 centavos por 1 publicación

Vendo mi casa recién construida: cuenta con trece piezas de habitación, e instalaciones de agua y luz; situada en la Carrera Orozco —César A. Chiriboga —VI-25-1—m.

Un préstamo europeo para la Federación Sindical Británica

(Servicio de prensa F. S. I.)

Los secretarios de la Fe deración Sindical Interna cional representantes de cen trales sindicales nacionales, se reunieron el lunes 31 de Mayo, con delegados de la Federación Sindical Británi ca, en los locales de la Fede ración Sindical Internacio nal. Esta reunión ha decidi do la concesión de un prés tamo europeo al Consejo General de la Federación sindical británica. No se presentó ninguna dificultad en la determinación de las condiciones del préstamo, que arreglan sobre todo el pronto reembolso en caso de necesidad financiera del lado de los países presta dores. El día siguiente de la reunión, la FSI ha organi zado el préstamo enviando circulares a las Centrales nacionales sindicales ahi ladas.

Cólico, Calambres, Cólera, Disenteria, Diarrea, Quemaduras, Magulladuras, Mordeduras y Picaduras todas prontamente aliviadas

Con **Painkiller** (MADAGASCAR) Do Perry Davis

Empleados - Obreros Artistas y Comerciantes,

No perdáis tiempo sin encontrar trabajo

Dad a conocer al público vuestras mercaderías, o profesión que tengáis, por medio de los anuncios telegráficos que va a establecer

LOS ANDES

25 centavos por cada publicación que no exceda de 20 palabras

Antes de acostarse y levantarse tome Ud. un vaso de agua de Tesalia. Los mejores médicos lo recomiendan

baco del Estanco y unos DOS CIENTOS OCHENTA Y TRES SUCRES. Se asegura también, que se ha ordenado la inmediata compensación de la recaudación de los alcances del señor Intendente de Policía así como el que yo tengo una llave de uno de los candados que resguardan las puertas de la oficina, pero no se dice: que el señor Inspector Rada, tiene no solo las llaves de los dos candados, sino de todas las dependencias de la indicada oficina, que ha tenido a bien asegurar el señor Inspector y que ningún empleado suyo tiene otra llave.

Es preciso advertir, que el Cajero no tiene dependencia alguna para asegurar los valores resultantes de la venta, siendo costumbre el depositar dichos valores en el Banco del señor José María Cordovez, todos los días.

Conocidos los antecedentes anotados; en el acápite anterior y para salvar mis responsabilidades como Cajero que soy, auido a la Autoridad de usted, que es el representante del Supremo Gobierno y guardián inmediato de los intereses fiscales, que el señor Inspector Rada presente ante usted los cuatro libros inherentes a la Administración de la citada Oficina; de los que se hará luz ya en relación a las catorece ruedas que se aseguran son robadas, ya también del dinero, y que se haga, sin pérdida de tiempo el inventario e inspección pericial de los desperfectos que existieren en la mentada oficina, para constatar los hechos.

Todo esto requiere actividad para asegurar los intereses fiscales con la presentación de todas las seguridades (candados, chapas, etc.) y la actual existencia;

CESAR DILLON

Ofrece sus servicios al público en el arreglo de caballos de rienda.

Precios convencionales

IV-14

EL DOLLAR BAJ 100

Se desea comprar un lote de terreno de 30 x 20 metros más que menos en los alrededores de la ciudad y con llave de agua potable.

Referencias en las oficinas de este Diario.

VI-24-1-m

puesto que habian diversas clases y calidades de tabaco, y si va or de lo que se dice se han robado, se deducirá del inventario inmediato.

En conclusión, señor Gobernador, desearé conferencias ante usted contra el expresado señor Inspector, quien no tiene rendida fianza alguna, pero si, la Caja Fiscal, tiene asegurada mi responsabilidad con la correspondiente fianza, y a mi, únicamente toca el velar por los procedimientos honrados, cuidando el que no hayan deficiencias.

Extiendo mi petición a que, original dejándose la copia respectiva se envíe ante la autoridad que instruya el sumario la presente solicitud, sin perjuicio de que se publique por la prensa, que supongo no se pegará el señor Director de LA RAZON, que teóricamente defiende al ciudadano honrado y vela por los intereses del Fisco.

E. Mancheno V.

Gobernación de la Provincia del Chimborazo.

Riobamba, a 23 de Julio de 1926

Para los efectos consiguientes, remítase la anterior comunicación al señor

Intendente General de Policía.

El Gobernador
Julio Enrique Tenán

Es fiel copia de los originales.

El Secretario
Victor Pazmiño S.

CARNOL
(PASTILLAS)

para personas

DELGADAS

que deseen

ENGORDAR

Tomando Carnol ganarán de 3 a 8 Kilos en pocas semanas.
Se vende en Farmacias y Droguerías.

La solución de la crisis en Alemania

Durante las últimas semanas, la falta de trabajo significó Alemania, sin variar, retrocediendo un tanto de los hombres a causa de la recaudación de los trabajos en la agricultura, y au

mentando un poco de las mujeres. Nó obstante el que haya todavía más de 2 millones de desocupados es un indicio eloquente de la grave crisis económica. También sigue siendo muy grave el número de quiebras.

Y lo que es más, va sufriendo con una rapidez marcadamente menor grande que antes. En cuanto a la Bolsa los cambios de las acciones han subido considerablemente llegando a cotizarse a 18 % de todas las acciones admitidas a las bolsas alemanas, a la par o con prima respectivamente, contra un 15 %

Las medidas del gobierno encaminadas a dar mayor desarrollo a la vida económica, se enciñan hoy mucho mejor que hace algunas semanas con las de las semanas particulares. Ya se puede observar los primeros efectos de la racionalización de las empresas industriales y de la perfección y modernización de los métodos de fabricación.

Vacuna fresca

LLEGO A LA OFICINA DE SANIDAD



¡Ay! Que Jaqueca!
¿Por qué sufrir dolores de cabeza, cuando friccionando las sienes con MENTHOLATUM se encuentra alivio seguro?
Para cualquier dolor o inflamación no hay más que aplicar

Mentholatum
Indispensable en el hogar

Se han vendido millones de botes, tubos y latas de MENTHOLATUM en todas partes del mundo. ¿Que prueba mejor de los resultados incomparables de esta preparación? Para resacas, emaduras, golpes, cortaduras, etc.
Se vende en todas boticas y droguerías.
Unicos fabricantes:
The Mentholatum Company
Buffalo, N. Y., E. U. A.

AUTOMOVIL Y TRILLADORA

Ofrezco en venta un automóvil FORD de turismo para cinco pasajeros. Se halla en perfecto estado de conservación y doy facilidades para el pago. Vendo así mismo una trilladora Champion No. 1, casi nueva, tiene un motor de gasolina de nueve caballos de fuerza. Póngase al habla hoy mismo con su propietario.

Angel A. Costales

Riobamba, junio 23-1-m

LOS ANDES

Precio \$ 0,10 centavos

AÑO I

Riobamba, —Ecuador— Martes— 27— de—julio— de— 1926

No 2613

Crónicas de Guayaquil

Los marinos ecuatorianos viajarán en los buques de la Compañía Pesquera Noruega, — Arriegados vuelos — Espérase el Gerente del Banco Comercial y Agrícola
OTRAS NOTICIAS

(Por telégrafo)

Guayaquil, Julio 26

Los Andes—Riobamba

El Gobierno accedió a ratificar y tratar varios asuntos, entre ellos, el de la renuncia del Presidente del Directorio, doctor Miller Gutiérrez.

—Nació un hermoso niño en el hogar Santiago Castillo—Maruja Berredo.

—Comunican de Lima el fallecimiento de la señora ta Enriqueta Llona, nieta del poeta Numa P. Llona.

—La fiesta de los Estudiantes se celebró con entusiasmo. El Rector de la Universidad dirigió un mensaje de gratulatio a la juventud estudiantil, el cual fue leído en la sesión solemne del Centro Local de Estudiantes.

Se premió a los vencedores en los concursos:

OSIRIS

—El piloto aviador nacional Francisco Gallegos realizó arriegados vuelos sobre esta ciudad, tripulando un aparato "Gabardini".

—Espérase el regreso de Panamá del señor Aurelio Carrera, Gerente del Banco Comercial y Agrícola, para convocar una Junta General.

AGUA DE TESALIA

La más pura de todas las aguas minerales naturales y la más barata de todas. Agentes exclusivos.

Hotel Metropolitano.

VII-14-1-1-m

Los puntos en las ias

Con las drogas y especialidades frescas y legítimas recientemente llegadas directamente, no tendrá como dudores en los precios la Botica "Le Universel" del doctor R. Loán y Co.

La Sociedad Bancaria, ECOS DEL DUELO A MUERTE
—O—
del Agrícola

(Por telégrafo)

Guayaquil, Julio 26

LOS ANDES.—Riobamba

(Por telégrafo)

Quito, Julio 26

LOS ANDES.—Riobamba

Los Gerentes de la Sociedad Bancaria del Chimborazo, señores Dávalos y Basabe, quienes han rendido su fianza hipotecaria antes de salir en libertad de la Penitenciaría, provisionalmente, tienen instrucciones de reunir la Junta General de Accionistas en Riobamba para arbitrar todas las medidas conducentes a remediar la situación de la sociedad y salvar a los acreedores, en lo posible.

Los otros dos, el Gerente señor Game y el ex-gerente señor Campos continuarán presos hasta que arreglen satisfactoriamente todo lo relativo a sus responsabilidades personales.

Respecto a los ex-gerentes del Banco Comercial y Agrícola, señores don R. Julio Benítez Icaza y Enrique Amador Baquizado, se espera el informe de Mr. Hord y Valencia, pues, parece que las explicaciones dadas hasta ahora, no satisfacen al Gobierno.

Corresponsal

Anuncie usted en este periódico

Ampliando mi información anterior acerca del duelo a muerte llevado a cabo en los terrenos de la hacienda Mapasingue, entre el señor don Manuel Seminario, ex-Presidente de la Federación Deportiva del Guayas y el doctor Eliodoro Castro Macco, actual Presidente de la misma, debo agregar que, a más de las personas que actuaron en calidad de testigos y padrinos, actuó como director de duelo, según las reglas establecidas por el Marqués de Cabranza, el señor don Luis Orrantía, y que no hubo champañada como dije, pues do hubo reconciliación en el campo del honor, tampoco hubo el número de disparos acostumbrados.

Corresponsal.

VIDA SOCIAL

ONOMASTICO

Saludamos atentamente a todas las señoras y señoritas que llevan el nombre de Ana, cuyo onomástico fué ayer,

Viajeros:

De A. así retornó la familia Valencia Montecedeo,

—Del mismo lugar el señor Max Andrade.

Mande sus obras a esta impreta

Los Andes

EL BUEN GUSTO PIDE SIEMPRE DANESA Y PORTER
NO ALTERAN LA SALUD
 PRODUCTOS ELABORADOS POR
LA CERVECERIA "LA VICTORIA"
 VII-10

él, sabe que éstas bebidas